
Protokoll der Sitzung des Dekanatsrates am 11.10.2010 

 

Anwesende: Dekan Bertram Pricelius, Herr Wolfgang Krolopper,  
Frau Giesela Pehlemann, Herr Hans-Peter Lazar, 
Herr Martin Pühl, Frau Christel Beck 

 
Entschuldigt: Herr Pfarrer Mathias Faustmann, Frau Petra Muhs, Schwester Blandina 
 
TOP 1: Begrüßung 
Herr Krolopper eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. 
 
TOP 2: Geistliches Wort 
Der Dekan verlas Gedanken von Heinrich Böll. 
 
TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde unverändert angenommen. 
 
TOP 4: Rückblick auf die Dekanatsveranstaltungen 2010 
 4.1 Einkehrtag des PGR 
 4.2 Senioreneinkehrtag 
 4.3 Kichenmusikertagung in Perleberg und Chortag 
 4.4 Dekanatstag 
Zu 4.1 Eine Würdigung des Einkehrtages erfolgte bereits im März. Der Dekan 

 bemängelte die Fluktuation im Laufe der Veranstaltung und gab Anstoß den  
zeitlichen Rahmen zu überdenken. 

Zu 4.2 Der Dekan gab Auskunft über den Senioreneinkehrtag. Der Vortrag von Pfarrer  
 Faustmann zum Thema Bußsakrament wurde sehr gut angenommen. Es waren  

ca. 70 Personen anwesend. 
Zu 4.3 Dekan Pricelius gab Auskunft über den Kirchenmusikertag. Herr Rathmann hatte  
 wieder wertvolle Tipps für die Chorleiter (z.B. Motivation der Sänger).  

Die Ideenbörse wurde von allen Teilnehmern geschätzt. In der Regel wird  
 das musikalische Programm für den kommenden Dekanatstag besprochen. 
Zu 4.4 Zuerst gab es Worte des Dankes an alle fleißigen Helfer, die zum Gelingen des  
 Dekanatstages beitrugen. Bitte weitergeben! 
 Herr Krolopper fasste zusammen und wertete die Beiträge des  Chors 

und der Bläser sowie den Einsatz von Weihrauch als sehr positiv. Als weniger gut 
wurde empfunden, dass Ministranten fehlten sowie wenige Kirchenmitglieder aus 
Pritzwalk, Neustadt/Dosse und Wittstock anreisten. 

 Insgesamt nahmen 450 bis 500 Christen teil (von möglichen 4.000). 
 
TOP 5: Ausblick auf 2011 

5.1 Einkehrtag des PGR 
 5.2 Seniorengemeinschaftstage 
 5.3 Kirchenmusikertagung  
 5.4 Dekanatstag 2011 
Zu 5.1 geplanter Termin 17.09.2011 in Kyritz 
 Der zeitliche Rahmen ist noch offen, da der Referent und das Thema noch nicht  
 festgelegt sind. Vorschläge wurden unterbreitet: 
 von Herrn Lazar  Referent: Pfarrer Mey 

 Thema „Christliches Brauchtum“, „Frömmigkeit“ oder  



„Marienverehrung“ 
 von Herrn Pühl Referent: Professor Dr. Dein oder Pfarrer Glomke 
    Thema „Hospizarbeit“ 
 Dekan Pricelius bemüht sich weiterhin unverändert einen Vortrag von Pater Anselm  
 Grün zu organisieren.  
 Ergänzend gab Frau Beck den Hinweis, dass Anselm Grün Vorträge in Hamburg  

hält und vielleicht sollte man eine Reise zu so einer Abendveranstaltung wählen. 
Zu 5.2 geplante Termine: 11.04.2011 und 19.09.2011 
 Neu ist zu bedenken, dass die Nutzung des Kapitelsaales 100 € pro Tag kostet! 
Zu 5.3  Hier steht noch kein Termin fest. Herr Rathmann wird dies intern klären und die  
 Kirchenmusiker einladen. 
Zu 5.4 Termin: 29.05.2011 in Heiligengrabe 
 Referent und Thema sind noch nicht festgelegt. 
 
TOP 6: Verschiedenes: 
 6.1 Berichte und Anfragen aus den Gemeinden 
 6.2 Caritas 
 6.3 Diözesanrat 
 6.4 Dekanatsrat: Häufigkeit der Sitzungen 
Zu 6.1 Keine Beiträge! 
  
Allgemein wurde durch Herrn Krolopper angemerkt, dass der Kreis der Laienvertreter sehr 
klein geworden ist. Es sollte in den PGR über neue Delegierte zum Dekanatsrat nachgedacht 
werden. Seit dem Ausscheiden von Frau Weise ist zum Beispiel Pritzwalk nicht mehr 
vertreten. Frau Kiewski kann nicht Auto fahren und folglich ist der Bereich Wittstock nicht 
vertreten. Auch Schwester Blandina kann altersbedingt nicht mehr an den abendlichen 
Versammlungen teilnehmen und Neustadt/Dosse ist nicht vertreten. 
Bitte überdenken Sie diese Situation! 
 
Zu 6.2 Herr Pühl stellt sich als neuer Pflegedienstleiter vor und gab einen Abriss über die  
 Aktivitäten der  Sozialstation in 2010. 
 Am 05.09. wurde ein Doppeljubiläum begangen. 
 „20 Jahre Caritas Sozialstation / 10 Jahre Caritas Hospizarbeit“ 
 Dies wurde mit ca. 200 Personen gefeiert. Herr Professor Dr. Dein hielt einen 
 Vortrag über Hospizarbeit. Insgesamt betrachtet war 2010 bisher ein turbulentes  
 Jahr (neue Pflegedienstleitung, neue Software und Renovierungsarbeiten). 
 Wegen des hohen Betreuungsbedarfs in Meyenburg konnten 4 neue Pflegekräfte  
 eingestellt werden. 
 Durch die langanhaltende Krankheit von Frau Möller werden die Seniorennachmittage  
 vorläufig ausfallen. Ehrenamtlicher Ersatz wird gesucht! 
Zu 6.3 Herr Lazar berichtete: 
 - letzte Vollversammlung war am 24.04.2010 in Frankfurt/Oder 
 - Thema der aktuellen Stunde: Sexueller Missbrauch, zzgl. einer langen Diskussion  
 um den Pfarrer W. aus Hohenschönhausen 

- Vortrag von Prof. Dr. Edenhofer  vom Potsdamer Institut für Klimaforschung –  
„Klimawandel für´s Erzbistum Berlin“ 
- Bericht des Zentralkomitees der Katholiken, deren Ziele Tempo 120 auf allen 
 Autobahnen und eine 100 %ige Versorgung Deutschlands mit Ökostrom ist. 
- Die Arbeitsgruppe „Grundeinkommen“ arbeitet unverändert, aber Probleme können 
nicht gelöst werden. 
- nächste Sitzung im November 2010 (freitags 19.00 Uhr beginnend zzgl. Samstags) 



- Die Teilnahme an Sachausschüssen kann nicht geleistet werden! 
Zu 6.4  Diskussion. Nach Abwägung der Argumente, wird beschlossen den 

 Sitzungsrhythmus nicht zu verändern. 
  

TOP 7: Neuer Termin:  Nächste Sitzung: 21.03.2011 – 19.00 Uhr in Pritzwalk 
 
TOP 8: Abschluss: Segen und Gebet durch Herrn Pfr. Faustmann 
Vertretend ergriff der Dekan das Wort. Er las aus einem Flyer des Kölner Doms ein Gebet zu 
Ehren der Heiligen Drei Könige vor. Der Flyer ging durch die Runde und es konnte der 
prächtige goldene Schrein, welcher zu Ehren der Heiligen Drei Könige angefertigt wurde, 
betrachtet werden. 
 
 
Für das Protokoll 
 
Ch. Beck 
 
 
 
 
 
 
  

  

  

 


